
ПЕРЕКЛИЧКА УДАРНИКОВ ПЯТИЛЕТКИ
В ОБСТАНОВКЕ все

народного тру
дов о го п о дъ ем а

наша страна идет на
встречу юбилею Роди
ны — 50-летию Совет
ской власти. Коллективы 
промышленных пред
приятий и строек при
нимают повышенные

обязательства в честь 
великого революцион
ного праздника, каждый 
работник стремится по
радовать товарищей 
ударным высокопроиз
водительным трудом.

Крепнет и ширится
социалистическое со
ревнование и на строи

тельных площадках 
Свердловска. Но в от
дельных случаях это со
ревнование носит еще 
формальный характер, 
нет в нем того яркого« 
мобилизующего огонь
ка, который согревает 
души людей, заставляет 
их добиваться паи лучших

результатов в труде 
при наименьших затра
тах.

Выступлением брига
дира каменщиков-мон
тажников Анатолия Ти
мофеевича Нечаева мы 
открываем в газете се
годня новую рубрику 
«Перекличка ударников

пятилетки». Редакция на
деется, что разговор, на
чатый бригадиром стро
ительного управления 
№14 А. Т. Нечаевым, 
продолжат рабочие, ма
стера, командиры про
изводства.

ГОВОРЯТ, будто добрые начала всегда 
возьмут верх в человеке, если крепка 
в нем рабочая струнка, а в сердце 
имеется привязанность к труду. Убе
дились мы в этом на примере нашего 

товарища Юрия Русяева. Года два назад при
шел он в нашу бригаду, пришел из техниче
ского училища. Поначалу прогуливал. Свое
вольничал. На замечания опытных каменщи
ков грубил: мне, дескать, с вами детей не кре
стить. Словом, крепко огорчал парень старших 
товарищей. А те — к бригадиру: мол, что 
грубияна терпеть? Надо гнать его из бригады!

Отлучить человека от коллектива проще 
простого. Но ведь этот Русяев не такой уж 
пропащий человек. Заносчив, конечно. Так это 
же в нем от молодости, бравады, от желания

Пролетарии всех, стран, соединяйтесь!
• С ПЛЕНУМА 
ГОРКОМА КПСС

^СВЕРДЛОВСКИМ ВСТРЕЧАЯ

ЗОЛЕТ 
ОКТЯБРЯ

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА 
ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА

И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ
ЗОает
ОКТЯБРЯ

ЮБИЛЕИ

вить, коли заблуждается.
Так и сделали. Вла

димиру Королеву, Гри
горию Вершинину и 

L другим кадровым Рабо
ну чим было поручено по

могать Юрию в работе, 
исподволь прививать 
ему настоящую любовь 
к профессии строите
ля. Сейчас Русяева 
не узнать: на работе 
весел, общителен, пе
ревыполняет нормы.

ВСПОМНИЛ я это 
не случайно.

I Подготовка кад
ров строителей (плот-

I ‘ ников, штукатуров, ка- 
। менщиков, монтажни

ков) оставляет у нас 
желать еще много луч
шего. Такой пример: 
за последние три года 

। в нашей бригаде побы- 
। вало около пятнадцати 

выпускников техниче
ского училища, а на 
работе закрепились... 
лишь двое.

Иной, гладя на такие 
цифры, может поду
мать, будто в нашем 
коллективе сложилась 
нездоровая обстанов
ка. Ничего подобного! 
Люди работают на со
весть. Выработка на 
одного рабочего за 
прошлый год, напри- 

1 мер, составила 140— 
150 (процентов. Мы сэ- 

- кономили около 150 
тысяч штук кирпича, 
сберегли на 79 тысяч 
рублей различных эле
ментов и конструкций. 
Только за сэкономлен
ные материалы каждый 
член бригады получил 
дополнительной опла
ты по 15—20 рублей.

«пооригинальничать». Нет, рассудили мы на 
, бригадном совете, выгонять Юрия .не надо, а 
' следует с ним по душам поговорить, попра- № 8 (2372). СУББОТА, 28 ЯНВАРЯ 

1967 г.
Год изд. 

XXIV
Цена
1,5 коп.

ления такая форма со-

СТРАНЫ

ЕСЛИ ПОСМОТРЕТЬ
ГЛАЗАМИ ХОЗЯИНА

Короче, обстановка в 
бригаде такова; не ле
нись, работай;

А молодым людям, 
что в разное время по
бывали в нашей брига
де, такое правило, ви
дать, не по плечу.

У нас ли не рабо
тать тому же Маль
цеву, Ермолаеву или 
другому бывшему вы-

А. НЕЧАЕВ, 
бригадир 

комплексной бригады 
управления № 14.

пускнику профтех-
училища № 68: зара
боток у них на первых 
порах выходит ежеме
сячно 120—130 руб
лей, люди их окружа
ют заботливые, опыт
ные. Поневоле напра
шивается вопрос: пра
вильно ли мы поступи
ли, отказавшись от 
обучения молодых ра-

зя рассматривать в от
рыве от дальнейшего 
развития всех форм и 
методов социалистиче
ского соревнования. Ус
пех любого дела в ко
нечном счете всегда 
решают люди. На это 
особое внимание сле
дует обратить именно 
сейчас, в период под
готовки к 50-летию Со
ветской власти. Но тут, 
к сожалению, прихо
дится констатировать, 
что в нашем управле
нии, например, и к са
мой организации сорев
нования зачастую от
носятся поверхностно,

ем как «борющиеся». 
Ну, хорошо. Боролись 
год, два. И тут бы ко
му-нибудь из руковод
ства задаться вопро
сом, может, пора про
думать, взвесить, чего 
добилась за определен
ный период «бригада 
Нечаева»? Но в голо
ву это никому ни разу
не пришло.

(Помню, 
мы на улице 
ра, ставили

работали 
Блюхе- 
жилые

дома. Работали бок о
бок с бригадой 
силия Никонова, 
пальником участка
нас тогда 
Рабинович, 
энергичный,

Ва-
На-

У
был С. Я. 

человек 
предпри-

ревнования, к сюжале- 
В этом,нию, забыта.

конечно, есть и (наша
вина, вина бригадиров, 

. звеньевых, передовых 
рабочих.

Приближается по
лувековой юбилей ро
дины Великого Октяб
ря. Недавно мы про
вели бригадное соб-
ранне, на 
обсудили и 
повышенные 
тельства в

котором 
приняли 

обяза- 
честь 50-

летия Советской вла
сти. Вот некоторые из 
этих рубежей;

— к 7 ноября 1967
года завершить 
вину бригадной 
летки;

поло- 
пяти-

— внести шесть ра- 
ционализато р с к и х 
предложений с услов
но-годовой экономией 
в 1200 рублей;

— по качеству объ-
екты сдавать не 
чем с оценкой 
рошо»;

— сэкономить

ниже
«хо-

бачих в бригадах 
посредственно на 
бочих местах, 
ностью поручив

не- 
ра- 

пол-
это

формально. 
Возьмите такой

дело учебным органи
зациям?

ПРОБЛЕМУ под
готовки высоко- 
ивалифици р о- 

ванных кадров, настоя
щих работников нель-

факт; наша бригада 
уже лет пять борется 
за право называться 
коммунистической. На 
всех собраниях и сове
щаниях, в докладах 
руководителей управ
ления, когда речь за
ходит о «бригаде Не
чаева», мы фигуриру-

имчивый. Завел на уча
стке Семен Яковлевич 
доску показателей, вы
водил регулярно на 
ней итоги работы обеих 
бригад. Пройдет ме
сяц — люди видят, 
что сделано бригадой 
Никонова и какие по-
казатели у 
Сейчас 

гих 
нашего

нас.
на мио- 
участках 

управ-

тысячу рублей матери
алов и добиться со
хранности изделий на 
90 тысяч рублей.

Наши успехи, разу
меется, будут еще вы
ше, если мы сумеем 
лучше организовать 
труд, экономить в 
большом и малом. Ка
кая-то помощь бригаде 
потребуется, конечно, 
и от руководства уп
равления. В выигрыше 
от этого будут и люди, 
и организация юбилей
ного соревнования.

до

1 Юбилей Родины. Ка
кой подарок преподне
сут стране наш город, 

|его краса и гордость— 
рабочий класс, каждый 
из нас, свердловчан?

I Какие задачи стоят пе
ред партийными орга
низациями по достой- 

|ной встрече 50-летия 
Великой Октябрьской 
социалистической рево- 

I люции? Этому вопросу 
был посвящен состояв-
шийся 
ского 
тин. С 
ступил

Пленум город-
комитета 
докладом

пар- 
вы- 

сек-первый —

|ретарь горкома КПСС 
Г. А. Студенок.

Год юбилейный бу-

Одна из тружениц этой бригады — Мария Пет
ровна Плетнева. Мы сфотографировали ее в пред
последний день минувшего 1966 года, когда она 
делала последние мазки в подъезде дома № 8.

Бригада маляров Никольской выполнила очень 
большую работу в районе улиц Щербакова и Са
молетной, где за короткие сроки вырос новый 
большой квартал.

ПЕРВЫЕ ПОБЕДЫ
УСПЕШНО ЗАВЕРШИЛ ПЕР

ВЫЙ ГОД ПЯТИЛЕТКИ КОЛ
ЛЕКТИВ СВЕРДЛОВСКОГО РЕ- 
МОНТНОчМЕХАНИЧЕОКОГО ЗА
ВОДА. ГОДОВОЙ ПЛАН ОН 
ВЫПОЛНИЛ ПО ВСЕМ ПОКАЗА
ТЕЛЯМ.

ПЕРВЫМИ ПОБЕДАМИ ОТ
МЕЧЕН И НАСТУПИВШИЙ 
ЮБИЛЕЙНЫЙ ГОД. БРИГАДЫ 
СЛЕСАРЕЙ - МОНТАЖНИКОВ 
Г. Ф. САВЕЛЬЕВА И Б. И. ЛО
БАНОВА ЗАВЕРШАЮТ ОСВОЕ
НИЕ 24-МЕТРОВЫХ ОПАЛУ- 

■ БОК ДЛЯ ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ 
ФЕРМ. А БРИГАДА МОНТАЖ
НИКОВ, А. О. СЫРЦОВА КАЧЕ
СТВЕННО ИЗГОТОВЛЯЕТ РАС
ПРЕДЕЛИТЕЛЬНЫЕ ,ЩИТЫ ДЛЯ 
ЭЛЕКТРОПОДСТАНЦИИ.

ВСЕ ТРУЖЕНИКИ ПРЕД
ПРИЯТИЯ РАБОТАЮТ С ЭНТУ
ЗИАЗМОМ, ВЫПОЛНЯЯ ОБЯ-

|дет отмечен новыми 
победами. План десяти 
месяцев решено вы- 

I полнить досрочно, к 
I 25 октября. К 7 нояб

ря страна получит от 
I свердловчан сверхпла

новой продукции на 
20 миллионов рублей.

(Свердловск, иници
атор планов НОТ, за
писывает в своих обя- 

|зательствах: к юбилею 
разработать и внед
рить 300 планов науч- 

|ной организации тру
да, производства и уп
равления. Освоить 400 

[новых видов товаров 
народного потребле
ния, получить к знаме
нательной дате эконо- 

|мии от внедрения изоб
ретений и рационализа
торских предложений 

|с начала пятилетки 25 
миллионов рублей — 
таковы некоторые циф-

|ры из обязательств.
Готовят празднику 

подарки и строители. 
I Киноконцертный комп

лекс «Космос», гости
ница на Привокзаль- 

|ной площади, АТС с 
индексом Б-5 в Чка
ловском районе, тыся- 

|чи новых квартир — 
таким должен быть их 
рапорт Октябрю.

|На пленуме шел от
кровенный деловой раз
говор и о том, что еще

I мешает нам успешно 
выполнять обязатель
ства. Особенно много 

■ упреков было высказа
но в адрес строителей 
и проектных организа-

I ций.
Пленум разработал 

|и утвердил подробный 
план мероприятий по 
подготовке к 50-летию

I Советской власти. Пле
нум призвал коммуни
стов города, всех тру-
дящихся встретить

ЗАТЕЛЬСТВА, ВЗЯТЫЕ
ЧЕСТЬ 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ.

А. АЛЕКСАНДРОВ, 
главный инженер 

ремонтно-механического 
завода.

I юбилей новыми круп- 
1 ными трудовыми побе- 
|дами, славными дости

жениями во всех обла-.
■ стях нашей жизни.



Товарищ 
НЮША

lh рассказов 
людей, знавших 
В, U. Ленина

КМиЛЕТИЮ 
Советской 
ВАДСТИ.

р— , А ««М

и ЕСКОЛЬКО лет тому назад я отдыхал в санатории 
пОд Москвой. По совету врачей, моим основным заня

тием были прогулки. Лес подступал к самому зданию, и я 
без «всякой чрезмерной нагрузки» быстро оказывался под 
сенью могучих сосен. Здесь можно было бродить, не думая 
ни о чем, разве только об игре солнечных бликов в густой 
зелени и о причудливой вязи корней могучих деревьев.

На площадке у самого входа в здание был разбит цвет
ник. В центре его стояла гипсовая фигура Ленина.

Однажды на прогулке впереди меня шагала пожилая 
женщина. И вдруг мне показалось, что, приблизившись к 
цветнику, она бросила взгляд на статую.

Я поравнялся с женщиной, взглянул на ее крупное энер
гичное лицо, не удержавшись, спросил:

Механизация 
инженерно-управленческого 

труда
Два дня работала в Свердловске научно-техни

ческая конференция, посвященная вопросам ме
ханизации и автоматизации инженерно-управ
ленческого труда на предприятиях Среднего Ура
ла. Новая прогрессивная техника, призванная 
поднять производительность труда инженера, се
тевые методы планирования и управления — эти 
и другие проблемы обсуждались на заседаниях 
секций конференции.
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• В помощь
О АЖДОМУ партгрупоргу, особенно 

ли он избран впервые, приходится
ес- 
за-

думываться над тем, с чего начать работу. 
Надо ли составлять план? В каких случаях 
собирать партгруппу? Как организовать со
ревнование и воспитательную работу в кол
лективе? Трудно предусмотреть все вопросы, 
которые возникают в многообразной деятель
ности партгрупп: живую творческую работу 
в коллективе нельзя уложить в рамки каких- 
то готовых рецептов.

Однако на некоторые из этих вопросов 
партгрупорги могут найти ответы в методи
ческом пособии «Записная книжка партгру
порга, 1967 год», которая недавно вышла 
из печати в Политиздате. В ней даются 
основные сведения о том, где и при каких
условиях создаются партгруппы, 
вести собрание и организовать

как про
проверку

исполнения поручения, на кого опирается 
I в своей работе партгруппа.

■ Вот несколько названий разделов, кото-

|
рые сами говорят за себя: «Организация со
ревнования», «Что надо знать о хозрасчете», 
«Чувство нового».

Последний раздел разбит на такие глав
ки: «Планирование по-новочеркасски», «Лич-

_ ные планы», «На уровень мировых образ-
1 цов» и т. д.

Ч»-Ж » Т * -

й?W 
де»

: If Об
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— Ну как? Нравится?
— Н-да,— неопределенно ответила женщина.—- Не то... 

Я его живого знала...
— Кого? — изумился я.— Ленина?
— Ну, конечно.
Я уже не мог больше продолжать свою одинокую без

думную прогулку. Мы познакомились. Разговорились.
Женщину звали Анна Марковна Балтрукевич. Она пер

сональный пенсионер. Это теперь. А когда-то, еще в доре
волюционные времена ее, двенадцатилетнюю девочку, при
везли из Виленской губернии в Санкт-Петербург и отдали 
на обучение в «прачечное заведение». Работа с шести утра 
до позднего вечера. Машин тогда не было, белье крутили ру
ками, стирали, гладили. Жалованье — два рубля в месяц, 
на хозяйских, харчах. Потом, через несколько лет,— четыре 
рубля. Потом, если угодишь хозяевам,— подарок к пасхе и 
рождеству, платьишко какое-нибудь ситцевое. За 12 лет ра
боты Нюша достигла положения и звания «мастера крах
мального белья».

— Ав 1917, когда царя свергли,— рассказывала мне 
Анна Марковна,— закружилась жизнь новая.

Десять тысяч прачек Санкт-Петербурга объединились в 
профессиональный союз, и товарищ Нюша стала членом 
правления союза. Были и другие члены правления, напри
мер, Александра Михайловна Коллонтай.

— Она, конечно, не прачка, говорили даже, будто дочь 
царского генерала, но давно перешла уже на сторону наро
да и работала в партии.

Товарищ Нюша вступила тогда в партию большевиков.

ПОСЛЕ забастовки многие прачки остались без рабо
ты. Хозяева старались освободиться от «бунтовщиц» 

или вовсе закрывали прачечные. А в сентябре в профсоюзе 
возник разговор: девушки, не хочет ли кто пойти в Смоль
ный работать?

— И пошли мы, 12 человек,—продолжала Анна Мар
ковна.— Комнаты в Смольном убирали, обслуживали засе-

СЕРЕБРЯНЫЕ КРЫШИ
Рулонные кровли быстро ста

реют. Чтобы продлить их век, 
покрасьте крыши дважды алюми
ниевой краской на битумном лаке 
Д-177. Первый окрасочный со
став должен содержать (по весу) 
8 процентов алюминиевой пудры. 
Он наносится кистью. Во втором 
составе пудры вдвое больше и 
наносят его краскопультом. Ис
пользовать краску следует не

позднее чем через 3 часа после 
ее приготовления. Перед тем как 
начать работу, очйстите кровлю 
метлой или сжатым воздухом.

Описанный способ защиты 
кровли от старения разработан 
в Академии коммунального хо
зяйства имени К. Д. Памфилова.

«ЗНАМЯ СТРОИТЕЛЯ».
г. Москва.

ПЕРВЫЙ ВЫСОТНЫЙ
СОЛНЕЧНЫЙ. На днях 

здесь государственная комиссия 
приняла у строителей девяти
этажный дом.

В первом году пятилетки

труженики ударной стройки 
сдали 250 квартир, школу на 
960 учащихся, клуб в поселке 
Горный и другие объекты.
«СТРОИТЕЛЬ», г. Хабаровск.

В Москве открыта выставка «ТАССфото-66». 
Здесь экспонируются около 500 снимков, сделан
ных фотокорреспондентами ТАСС и телеграфных 
агентств союзных республик. На стендах — фото
информация о важнейших событиях в жизни стра
ны и за рубежом, фотоочерки, хроникальные, 
жанровые и спортивные снимки,

Б. Клипиницер. «Высота».

"--------- -—. „— - 
партгрупоргу :

«Записная книжка» поможет партгруппам I 
глубже осмыслить требования партии к ру- | 
ководству экономикой, повысить их влияние 
в решении производственных вопросов. В

Она снабжена дневником, который, как М 
известно, является основной формой учета 
деятельности партгруппы и рекомендатель- I 
ным списком дополнительной литературы о | 
работе низового партийного звена.
■амнав шакалив 1шапаввм мпавввв ла."

_____ что
------------ ГДЕ

КОГДА'

Музей под открытым небом
Когда-то здесь стоял завод — первый ураль

ский завод, построенный еще в 1725 году. Сей
час на этом месте рождается сквер, который 
свердловчане единогласно назвали Историче
ским. День- рождения его совпадает с 50-летием 
Советской власти. Правый берег Исети встретит 
горожан благоустроенным парком, гранитными 
спусками, геологической аллеей.

Пока здесь идут работы, расширяется русло 
руки, заготовляются первые экспонаты для бу
дущей экспозиции — 20-тонные глыбы ' мрамо
ра, гранита* железная руда. Вскоре появятся и 
зеленые новоселы — береза, осина, лиственница. 
Исторический готовится к юбилею.

Новая одежда дорог
Молодые специалисты лаборатории асфальто

бетона Уральского института коммунального хо
зяйства поставили перед собой задачу: все отхо
ды асбестовой промышленности пустить в де
ло. Работники лаборатории во главе со старшим 
научным сотрудником В. Леонтьевым создали но
вую технологию приготовления асфальтобетонных 
смесей из отходов асбестовой промышленности.

Недавно государственный институт по проекти
рованию предприятий (Гипронефтестрой) сооб
щил, что подготовлен проект завода, который бу
дет выпускать асфальтобетон по технологии, раз
работанной уральскими учёными.

Новое покрытие дорог будет в два-три раза 
долговечнее.

- — 3 —
Дания, подавали чай, бутерброды. В Смольном помещался 
Совет депутатов. Много было всяких фракций — эсеры, 
меньшевики, анархисты, максималисты. Все в разных ком
натах. Фракция большевиков помещалась в 18-й комнате на 
первом этаже, меньшевики и эсеры — на втором.

Подошло 25 октября. Открывается съезд Советов. Мень
шевики шумят страшно. Кричат, ругают болвшевиков «за
хватчиками». А мы, уборщицы, сидим спокойненько за три 
буной и думаем: чего там шуметь, все правильно!

Я видела Ленина до этого несколько раз. Слышала его 
выступления во дворце Кшесинской, в городском комитете 
партии. А теперь, в Смольном, приносила ему чай в 18-ю 
комнату.

И вот вижу, что на съезде Советов появляется Ленин. 
Он выступает и говорит:

— Временное правительство пало, потому что оно не 
дало народу ни мира, ни земли, ни заводов. А мы должны 
дать.

И опять, думаю я, все правильно.
О СКОРЕ происходит такой случай. Заходит Ленин к 
*-*нам в буфет, здоровается и говорит:
— Можно мне чаю попить? — председатель Совнаркома...

-— Знаю, Владимир Ильич, знаю...
Анна Марковна останавливается, вспоминая:
— А откуда я знала? И сама не пойму.— И дальше:
— Приходил Владимир Ильич в буфет довольно часто 

Чай и бутерброды мы отпускали за плату. Как-то раз Ленин 
говорит:

— Знаете, товарищ Нюша, заработной платы мы не 
получили, денег у меня нет, можно я в следующий раз за
плачу?

Иногда у нас в буфете засиживались Владимир Ильич, 
Свердлов, Луначарский, другие товарищи. В разговоре, 
споре не замечали, что время уже позднее. Бывало, повери
те ли, до трех-четырех часов ночи продолжались разговоры. 
Но мне-то спать нужно, вставать с утра... '

(Окончание следует).



НАСТОЛЬНЫЙ

КОМБИНИРОВАННЫЙ
Топор, рубанок, ручная 

пила, долото, — неизменные 
спутники любого плотника и 
столяра. С древних времен 
служат они им верой и прав
дой. Но если нужно быстро 
и хорошо отремонтировать 
квартиру, то здесь весьма 
кстати будет настольный 
комбинированный станок для 
деревообработки — НКС.

Во-первых, станок весит 
всего 40 килограммов. Сле
довательно, его в состоянии 
доставить и установить один 
рабочий. Во-вторых, на стан
ке можно строгать, пилить и 
фрезеровать различные де
ревянные детали. К тому же 
он обладает массой необхо
димых «мелочей». Например, 
фрезу можно заменить на 
точильный круг. Есть на 
станке механизм регулиров
ки толщины снимаемой 
стружки, а также специаль
ная линейка — для установ
ки деталей под определен
ным углом при распилива
нии.

НКС может быть исполь
зован как горизонтальный и 
вертикальный фрезерный 
станок.

Малютка 
фрезерный

Фрезерный станок-малют
ку Ф-М (габариты его — 
470X120X220 миллиметров, 
вес 14 килограммов) сделать

ЭТОГО огромного зда
ния еще нет. Но там, 
где оно будет, снесе

ны домики, маленькие, под
слеповатые, вросшие в зем-. 
лю. Готовится площадка под 
стройку.

Адрес нового дома — 
южная сторона улицы Кар
ла Маркса, участок между 
улицами Луначарского и Ба
жова. Здание состоит из ше
сти девятиэтажных, уже раз
работанных ранее секций, 
своеобразно соединенных с 
некоторыми изменениями в 
планировке. По существу 
этот дом будет строиться по 
индивидуальному проекту. 
Автор его — архитектор 
мастерской № 2 института 
Свердловскгражданпр о е кт 
Г. Рычков рассказывает:

— Дом будет просматри
ваться издалека. Ориента- / 
ция его северная, поэтому, 
чтобы он лучше «читался», 
проектируем мы его свет
лым, точнее, белоснежным. 
А балконы и большие лод
жии — голубые, как бы 
прошивают все здание, объе
диняют всю композицию его. 
Дом намечаем поставить с 
отступом 15 метров от ли
нии улицы. Кстати, улицу 
Бажова предполагается пре
вратить в улицу-бульвар для 
пешеходов. Бульвар будет 
вести ко Дворцу погоды на 
Обсерваторской горе и да
лее — к Центральному пар
ку культуры и отдыха. Про

^actnet^ax

„СТРОИТЕЛЬСТВО-
ЗДАНИЯ

не мудрено, в качестве 
электродвигателя здесь ис
пользована электросверлил
ка С-455А. Все узлы и де
тали станка установлены на 
плите основания. Ф-М пред
назначен для фрезерования 
небольших деревянных дета
лей. Наибольший диаметр 
фрезы — ПО миллиметров. 
Перед работой станочек за
крепляют на верстаке, подо
коннике, столе или на дру
гих выступающих плоскостях.

Стоит Ф-М около 70 руб
лей. Изготовитель — ремонт
но-строительный трест Риж
ского горисполкома. Ежегод
ный экономический эф
фект — 220 рублей.

ВМЕСТО КЛИНА
И ТРОСА

Сплачивать дощатые полы 
при существующей технологии 
довольно хлопотно и небезо
пасно. Сейчас эту трудоемкую 
работу выполняют с помощью 
различных клиньев и тросовых 
сжимов.

Рабочие ремонтно - строи
тельного треста Рижского гор
исполкома сделали для сплачи
вания полов специальное при
способление — гидравлический 
сжим.

Устройство его несложно. 
Основанием сжима служит ме
таллическая пластина, на кото
рой расположен корпус со 
всасывающими и двумя нагне
тательными клапанами, а так
же плунжер и цилиндр с пор
шнем. На верхней части цилин
дра находится обратный кла
пан и отверстие для заливка 
масла.

Нетрудно с помощью сжима 
и работать. Его кладут вплот
ную к доске, забивают штыри 
в опорную поверхность и на
чинают двигать ручку вверх- 
вниз. Шток выползает из кор
пуса — доски сплачиваются. 
Если на рычаг нажимать с си
лой 12—14 килограммов, то 
максимальное усилие на шток

ектное задание и рабочие 
чертежи разрабатывались 
одновременно...

Дом рассчитывается на 
313 квартир, примерно на 
тысячу новоселов. Кварти
ры одно, двух- и трехком- 
наТные, со встроенными шка
фами, полушкафами, антре
солями в прихожей. На кух
не предусмотрены холодиль
ные шкафы, где можно хра
нить продукты зимой. Самая 
маленькая квартира — одно
комнатная — будет с жилой 
площадью в 20 квадратных 
метров. Большинство ком
нат — изолированные. Ван
на повсюду запланирована 

будет равно 2500 килограммам. 
Рабочий ход поршня — 120 
миллиметров. Размеры приспо
собления 285У(150у(110 милли
метров. Вес — пять килограм
мов. Стоит гидравлический 
сжим 50 рублей.

НА СМЕНУ
ДРЕВНЕМУ БЛОКУ
Блок еще нередко приме

няют, когда нужно подать 
различные строительные ма
териалы на верхние этажи 
невысокого здания. Исполь
зуют его и при рытье колод
цев, траншей, при ремонте 
перекрытий домов. Однако 
удобным это древнее приспо
собление не назовешь...

Калининский эксперимен
тально - механический завод 
предлагает ремонтно - строи
тельным трестам, ремонтным 
службам при жилищно
эксплуатационных конторах, 
службам горводопровода лег
кий универсальный консоль
но-балочный кран модели 
ЖК-29.

Этот подъемный механизм, 
видимо, по достоинству оце
нят рабочие. Прежде всего 
он очень компактен: длина— 
4500 миллиметров, шири
на — от 1000 до 1500 мил
лиметров, высота — от 1500 
до 2800 миллиметров. К 
тому же кран разборный. Са
мый тяжелый узел весит не 
больше 57 килограммов. Все 
это позволяет устанавливать 
ЖК-29 внутри комнаты. Не
смотря на малые размеры и 
небольшой вес, подъемный 
механизм в состоянии под
нять до 300 килограммов 
груза на высоту до 20 мет
ров при скорости подъема 
16 метров в минуту.

Стоимость ЖК-29 всего 
100 рублей. За более под
робной информацией о ме
ханизме обращайтесь по ад
ресу: г. Калинин, ул. Тама
ры Ильиной, эксперимен
тально - механический завод.

СТАНУТ НАРЯДНЕЕ
О ИНСТИТУТЕ УралпромстройНИИпроект «рождаются* 

новые стройки. Отсюда получает путевку в жизнь все 
новое в строительстве.

Мы попросили старшего научного сотрудника институ
та кандидата технических наук ВИКТОРА РОМАНОВИЧА 
МИХАЛКО рассказать о работе одной из лабораторий.

— Наша лаборатория занимается испытанием ограж
дающих конструкций. Мы разрабатываем такие способы 
отделки и защиты панелей из ячеистого бетона, которые бы 
обеспечивали им долговечность и были бы безупречны с 
точки зрения эстетической.

В прошлом году был выполнен ряд работ. Подобраны и 
испытаны составы для лучшей отделки промышленных зда
ний и их ремонта. Использованы для этой цели местные 
материалы. Разработан метод по защите цокольных частей 
промышленных зданий. Цоколи чаще всего подвергаются 
внешним воздействиям. И вот выпущены новые типы пане
лей, более «неподдающиеся» разного рода влияниям. Ра
боту осуществлял аспирант И. Б. Удачкин.

Много сделано по созданию методики испытания пригод
ности защитно-декоративных покрытий панелей. В стране 
пока нет единой такой методики и мы принимаем участие в 
ее составлении. Работы по методике ведут научные со
трудники Н. М. Гришко и Р. А. Зарин.

Оказывали помощь заводам в освоении отделки ячеисто
бетонных панелей каменными дроблеными материалами, ке
рамической плиткой. В частности, это осуществлялось на 
заводах имени Ленинского комсомола и железобетонных из
делий № 1.

Руководит всеми работами лаборатории кандидат тех
нических наук Е. С. Силаенков.

Лаборатория, в основном, связана с практикой про
мышленного строительства. Но занимаемся мы и вопроса
ми жилищного и культурно-бытового строительства. Так, 
панели, отделанные каменным дробленым материалом, ис
пользуются на гостинице «Свердловск». В этом году мы еще 
более уделим внимания жилищному строительству, должна 
усилиться наша связь со Свердловским домостроительным 
комбинатом, предприятиями треста Стройдеталь № 70.

все, в столо-

отдельно. Почти у всех квар
тир — удобые лоджии или 
балконы; Северные окна 
дома удлинены, чтобы солн
це в квартиры заглядывало 
и утром. Разумеется, в доме 
появятся лифт и мусоро
провод.

ПОДОКОННИКАХ

На первом этаже, на углу 
улицы Бажова, разместится 
универсальный магазин — 
жителей района станут об
служивать 42 продавца.

Этот универмаг появится 
на бойком месте, и поставка 
его здесь, думается, оправ
дана. Дом намечено возво
дить по секциям в течение 
примерно двух лет. Новосе
лами его станут рабочие 
Свердловского завода хим- 
реактивов и других пред
приятий города.

НА РИСУНКЕ: фасад 
9-этажного дома по улице 
Карла Маркса.

Рис. архитектора
С. Никитина.

Г) НЕБОЛЬШОМ светлом зале — аккуратные, симметрично 
расположенные столики. На окнах белые занавески, на 

подоконниках цветы. И, конечно, елка. Тоже небольшая (куда 
здесь большую!), но по-праздничному нарядная, радующая 
взгляд.

Это столовая завода железобетонных изделий № 1.
Работает столовая всего два года. Но небольшой коллектив, 

который вместе с заведующей Е. В. Клетининой состоит всего из 
шести человек, постарался сделать 
вой настоящий домашний уют.

— Мы всегда интересуемся, ка
кие блюда больше нравятся посе
тителям, —- говорит . заведую
щая. — Стараемся, чтобы меню 
было разнообразным, а цены — 
умеренными. Кое-чего мы уже до
бились.

Повара здесь умелые, опытные, 
любят свою работу. Они учатся, 
бывают в лучших столовых горо
да, перенимают их опыт.

О столовой бетонщики Отзыва
ются очень хорошо. Никаких жалоб пока нет. А это ведь ред
кий случай. Это значит, что люди хорошо работают.

Вот раздача. Света Кетова, которая стоит сейчас на раздаче, 
свою трудовую жизнь начала в этой столовой. Она пришла сю
да прямо из школы. Работает два года.

Но Света сумела сделать свою профессию нужной, важной и, 
если хотите, даже ответственной. Проворные руки её успевают 
не только быстро протянуть нужное блюдо, но и сделать так, 
чтобы оно выглядело приятным и вызывало аппетит. Ее опрят
ность, вежливость, приветливость стали важной составной частью 
работы.

А Зина Гаерова работает, как говорят, за кулисами. Через ее 
руки проходят сотни тарелок, стаканов, ложек и вилок. С такой 
горой посуды даже специальная моющая машина не справится.

Конечно, в работе столовой есть и недостатки.
Вот что говорят об этом рабочие:
— На столовую не жалуемся. Кормят хорошо, вкусно. Но 

вот беда- работаем мы в две смены, а столовая в одну, с се
ми до трех. Вечером и поесть негде.

Видимо, и заведующей столовой, и завкому, и дирекции за
вода надо серьезно об этом подумать. В первую смену столовая 
работает очень хорошо. Надо, чтобы и во вторую смену рабочие 
могли хорошо пообедать.

С. УВАРОВ, студент Госуниверситета.



СКОРО строители должны перейти на пяти
дневную рабочую неделю.

Мы готовимся к этому. Пересматриваем 
многие вопросы организации труда, нормирования и 
оплаты, повышения квалификации. И, главное, ко
нечно, по отдыху — ведь будет два выходных дня. 
Все это, по нашему мнению, должно способствовать 

и отличному труду, и отличному отдыху.
Что же конкретно мы предлагаем сделать?
Взять хотя бы план мероприятий по укреплению 

трудовой дисциплины, уменьшению текучести кад
ров. Намечено улучшить организацию труда, обуче

ние рабочих, пересмотреть разряды. Особенно серь
езное внимание будет обращено на молодые кадры, 
в частности, на выпускников профессионально-тех
нических училищ. Должно быть установлено шефст
во над отстающими рабочими.

Экономическая литература
по строительству I

ПЯТИДНЕВКА

выгодно

Нашими планами по ор
ганизации нормирований и 
оплаты труда намечено до
вести аккордную оплату 
рабочих до 70 процентов. 
Нормировщики, инженеры 
по труду должны система
тически проводить фото
графии рабочего дня. Пред
стоит определить опти

мальную загрузку рабочих
механизаторов и т. д.

Мероприятиями по подготовке и повышению ква
лификации кадров предполагается проводить школы 
передового опыта. Довести количество хозрасчетных 
бригад до 35 процентов. Повысить средний разряд 
рабочих до 3,05. Обратить особое внимание на по

вышение квалификации отделочников.
Переход на пятидневную рабочую неделю принесет 

трудящимся большую пользу.
В нашем тресте, например, учатся в школах, тех

никумах, институтах 282 человека. Следователь
но, у них будет больше времени для занятий.

Большое внимание уделим мы отдыху.
В общежитиях созданы и будут организованы 

клубы «Прометей», «Подружка», «Глобус», клуб 
эстетики и другие. Намечается продолжить проведе
ние вечеров трудовой славы и т. д.

Нельзя обойти и спорт. Он должен быть более 
массовым. При советах ДСО намечено создать груп
пу здоровья для людей старшего возраста.

П. КИРИЛЛОВ, 
председатель объединенного постройкома

Уралмашстроя.

Специалисты строительства и ком
мунального хозяйства проявляют все 
больший интерес к вопросам эконо
мики. Учитывая это,, издательство 
литературы по строительству (Строй
издат) значительно увеличило выпуск 
книг по этой тематике. Что же нового 
появилось за последнее время?

Недавно издательством выпущена 
в свет книга X. Троицкого и Л. Блан
ка «Экономика, организация и пла
нирование эксплуатации и ремонта 
строительных машин и оборудова
ния». В ней даны основные положе
ния о планировании и рациональной 
организации использования, техниче
ского обслуживания и ремонта машин 
в управлениях и трестах механизации 
и строительных организациях.

В брошюре Н. Фомичева, И. На
умова и С. Целина «Бригадный хоз
расчет и новые формы оплаты труда 
рабочих» показан опыт применения 
на домостроительном комбинате № 1 
Главмосстроя прогрессивных форм 
организации и оплаты труда, хозяй
ственного расчета, методов матери
ального стимулирования в бригадах 
на поточных участках. Лроведенные 
мероприятия, как видно из результа
тов опыта, способствуют ускорению 
ввода Жилых домов в эксплуатацию, 
улучшению качества строительно- 
монтажных работ. Читатель узнает, 
как путем совершенствования эконо
мической работы коллектив домо
строительного комбината добивается 
рентабельности предприятия.

В книге «Экономика, организация 
и планирование электромонтажных 
работ» (автор А. Алексеев) рассмат
риваются вопросы экономики, плани
рования и организации этих .работ, а 
также излагаются основные положе
ния по финансированию капитально
го строительства, системе и содер
жанию договорных отношений.

Б строительстве на селе находят 
применение сборные железобетонные 
конструкции и, в частности, для не
сущих каркасов животноводческих и 
птицеводческих 'зданий. Экономиче
скому обоснованию наиболее эффек
тивных технических решений, пре
дусмотренных типовыми проектами 
для массового сельского строитель
ства, посвящена брошюра Н. Рослова 
«Эффективность конструктивных ре
шений индустриальных сельскохозяй
ственных зданий». Б брошюре приво
дятся технико-экономические показа
тели и дается анализ различных кон
структивных решений. Указаны спо
собы снижения стоимости объектов,

рассмотрена структура затрат на из- 
готоБлег'ие железобетонных изделий.

В индустриальном строительстве 
большое экономическое значение име
ет правильная организация комплек
тации строящихся объектов сборными 
конструкциями и материалами. Лите
ратуры на эту важную тему пока 
мало. Восполняя некоторым образом
этот пробел, Стройиздат
книгу 
тация

« Централизованная
выпустил 
комплек-

объектов строительства же-
лезобетонными и другими материала
ми» (авторы кандидат технических 
наук И. Овэс и инженер А. Марцин- 
ский). Книга освещает положитель
ный опыт организации сбыта и ком
плектации сборными железобетонны
ми изделиями, стеновыми и другими 
материалами в тресте «Моссбыт- 
стройматериалы». Рассказывается, в 
частности, о порядке обеспечения 
объектов, системе комплектации, ор
ганизации транспортировки и эконо
мической эффективности новых форм 
снабжения строек.

«Экономическая эффективность ре
конструкции промышленных предпри-
ятий» так называется выпу-
щенная в свет в прошлом году моно
графия Н. Будуновой, В. Выборнова 
и Л. Смышляевой под редакцией ака
демика Т. Хачатурова. В книге ана
лизируются факторы, влияющие на 
эффективность реконструкции пред
приятий, а также исследуются пути 
ускорения работ.

В связи с намеченными в текущей 
пятилетке высокими темпами разви
тия народного хозяйства предусмат
ривается большой объем капитальных 
вложений в промышленность строи
тельных материалов. Поэтому опреде
ление наиболее экономически эффек
тивного направления этих затрат име
ет большое народнохозяйственное 
значение. 'Книга Я. Рекитара «Опре
деление капитальных вложений на 
развитие промышленности строитель
ных материалов и конструкций» по
священа этому вопросу. В ней рас
сматриваются методы определения 
капитальных вложений и оценки их 
экономической эффективности. Пред
ставляет также интерес характери
стика и анализ уровня удельных ка
питальных вложений в новое строи
тельство и реконструкцию предприя
тий промышленности строительных 
материалов и конструкций.

По экономике коммунального хо
зяйства Стройиздатом выпущены не
давно такие книги: «Экономика жи
лищного хозяйства» (автор С. Але
ксеев), «Организация заработной пла
ты на транспортных предприятиях 
коммунального хозяйства» (автор 
Н. Емельянов).

Хореографический ансамбль «Ровесник»—один из самых моло
дых самодеятельных коллективов на Ставропольщине. Три года 
назад он дал свой первый концерт. За этот сравнительно неболь
шой срок ансамбль заслужил признание и любовь зрителей. «Ро
весник» создан при краевом культпросветучилище. В его составе 
наиболее одаренные учащиеся. Руководит ансамблем на обществен- 
Ных началах опытный преподаватель — хореограф Анатолий Павло
вич Брунилин.

Училище выпускает руководителей танцевальных коллективов, 
хормейстеров, массовиков, работников для колхозных и совхозных 
клубов.

Сейчас самодеятельный ансамбль «Ровесник» готовит большую 
концертную программу к 50-летию Советской власти.

На снимке: солистки ансамбля. Людмила Ашихина, Тамара Лега, 
Галина Ащина, Инна Гвоздикова и Александра Самсонова.

Фото Е. ШУЛЕПОВА.
Фотохроника ТАСС.

телевидение
ПОНЕДЕЛЬНИК, 30 ЯНВАРЯ

Первая программа
18.00 — Новости дня. 18.10 — 

ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. «В эфи
ре — «Молодость». «Непокорен-

пекарях». 18.10 — «В эфире — 
«Молодость». «Непокоренные». 
18.40 — «По музеям и выставоч
ным залам». Репортаж с выставки 
«Русская акварель конца XVIII —

Вторая программа
18.50 — Для дошкольников и 

младших школьников. «Шелестят 
страницы». Телевизионный фильм.

ные». 18.40 Показывает Све-рд-
ловск. Мультфильм для детей «На 
лесной эстраде». 18.50 — «Новое 
на киноэкране». 20.00 — Дневник 
юбилейного года. 20.20 — ПЕРЕ
ДАЧА ИЗ МОСКВЫ. «Подвиг». Те
левизионный альманах. 21.00 —
Д. Мамин-Сибиряк. «Озорник».
Премьера спектакля Свердловской 
студии телевидения. 22.00 — ПЕ
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Телевизион-
ные 
«Те, 
22.45

новости. 22.15 — Передача 
кто остается на земле».

18.00 
младших

Телевизионные новости. 
Вторая программа 
— Для дошкольников и 

: школьников. Мульт-
фильм «Сказка о царевиче и трех

начала XX веков». 19.10 
интернациональной
19.40 Голы, очки,

— «Боец 
бригады», 
секунды.

19.20 Композитор Л. Ревуцкий.

Спорт за неделю. 20.00 — Телеви
зионные новости.

18.00

ВТОРНИК, 31 ЯНВАРЯ 
Первая программа

Новости дня. 18.15

Передача из Киева. 20.00 — Теле
визионные новости. 20.20 — Слу
шателям начальной политшколы. 
Основы политических знаний. 
«Развитие социалистических 
стран». 21.00 — «Мастера ис
кусств». Творческий портрет на
родного артиста СССР В. М. Мер
курьева.

го комсомола. Передача из Дворца 
пионеров. 23.00 — Первенство 
Европы по фигурному катанию. 
Передача из Любляны.

Вторая программа
18.50 — Для школьников. «Шко

ла начинающего спортсмена». 
19.30 — «Сельская новь». 20.00 — 
Панорама Родины.

Передача для школьников. «Обык
новенные мечтатели». 18.55 — 
«Молодость». Концерт. 19.20 — Ве-
черний репортаж. 20.00 ПЕРЕ-
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Телевизион
ные новости. 20.20 — Слушателям 
начальной политшколы. Основы 
политических знаний. «Развитие 
социалистических стран». 21.00 — 
Показывает Свердловск. Художест
венный фильм «Погоня». 22.05 — 
Наша почта.

СРЕДА, 1 ФЕВРАЛЯ
Первая программа

11.00 — Художественный фильм 
«Погоня». 18.00 — Новости дня. 
18.10 — Мультфильм для детей 
«Храбрый портняжка». 18.45 — 
Вечер программной музыки. Чай
ковский. «Времена года». Переда
ча вторая. 20.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ 
МОСКВЫ. Панорама Родины. 
20.30 — Вечер, посвященный пер
вым лауреатам премии Ленинско

ОБЕЩАЮТ,
А ТОЛКУ-ТО
Хороший спортивный кол

лектив сложился у нас на 
деревообрабатывающем за
воде. Его основное я^ро — 
спортсмены третьего цеха.

Особенно активное уча
стие в спортивной жизни 
коллектива принимают 
братья Юрий и Владимир 
Киселевы, Виктор Сморка- 
лов и многие другие.

У нас есть взрослая и 
юношеская футбольные
команды. Взрослая команда 

в состя-не раз выступала 
кубок террито-заниях на
совета дсориального --------

«Труд» и на первенство об-
I кома профсоюза строителен. 
1 Наша команда в клубном за- 
1чете заняла первое место, 

а по обкому строителей — 
второе.

Часто проводятся у нас 
■ шахматные турниры. В лет

ний период неплохо показы- 
’ вают себя волейболисты. 
|Есть у нас и хороший ста

дион. Правда, руководители 
' завода не занимаются его I благоустройством. Нет по

мощи и от обкома профсою-
за. А стадионом третьего
цеха пользуются многие ор
ганизации, на нем часто про
ходят официальные спортив
ные встречи и состязания. 
Вся работа по содержанию 
стадиона ложится на третий 
цех.

Обещаний благоустроить 
стадион было много. Обеща
ли и обком профсоюза, и 
руководители завода. Но 
слова остались словами.

Несмотря на 
спортсмены цеха

го, ЧТО 
ЯВЛЯЮТСЯ 
команд иядром спортивных 

завода, и треста Стройде-
таль № 70, физорг треста
тов. Некурящих 
здесь очень редким 
раз в год, и то по

бывает 
гостем: 

теле-

Много затруднений возни
кает и с формой, которую 
почти невозможно достать, 
особенно хоккейную. В ма-
газинах ее нет, в ателье не
шьют, а ДСО об этом не
беспокоится.

Плохо у нас и со
тивным инвентарем.

спор- 
Его и

|так не хватает, но даже то, 
что есть, используется явно 
не по назначению, а учет ин- 

|вентаря не ведется.
По два-три года нахо

дятся на руках лыжи, конь- 
|ки, палки и т. д. — 25 раз

личных видов спортинвента
ря, значительная часть ко- 

|торого за это время уже 
пришла в негодность.

Много ценных спортивных
принадлежностей годами
держат у себя работники за
водоуправления, не состоя
щие в секциях. Мало того,
они по 
взносы, 
состоят 
«Труд».

На )

году-два не платят 
хотя формально и 

членами ДСО

каком
году и больше

основании по 
пользуются

спортивным инвентарем тт. 
Герасимов, Минкин, Липо
вич (она, кстати, и на заво- 
де-то уже не работает) и 
другие работники заводоуп
равления?

А ведь это хорошо извест
но завкому и его председа
телю, которые, видимо, счи
тают такое положение совер
шенно естественным.

И. СЕРГЕЕВ, 
рабочий.

Редактор В. ДВОРЯНОВ.
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